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конфлікту є перший секретар Київського обкому КПУ А.Медведєв. Однопартійці йому 
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Друковані видання 

Вулицю просять назвати ім’ям народного депутата  

"Голос України" 

У Кременчуці почалося загальноміське опитування стосовно ймовірного 
перейменування вулиці Квартальної на вулицю Миколи Залудяка. Кожен бажаючий мешканець 
міста може висловити свою думку з цього приводу, зателефонувавши або надіславши 
електронне повідомлення працівникам сектору внутрішньої політики міськвиконкому. За 
інформацією прес-служби міськвиконкому, пропозиція зробити таке перейменування надійшла 
від місцевої громадської організації роботодавців. 

У такий спосіб її активісти хочуть увічнити пам’ять знаного державного діяча, 
колишнього багаторічного керівника Кременчука і Полтавщини, народного депутата України 
Миколи Залудяка, котрий представляв наддніпрянське місто у Верховній Раді України першого 
скликання. Ще за життя йому присвоїли звання «Почесний громадянин Кременчука». Після 
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смерті Миколи Івановича у місті, на будинку, де він жив, у квітні 2011 року відкрили 
меморіальну дошку. 

http://www.golos.com.ua/Article.aspx?id=299871 

Минюст посоветуется с обществом насчет Конституции  

Елена Пономаренко, "Комсомольская правда  в Украине"  

Министерство юстиции провело круглый стол, на котором обсуждались предложения 
Венецианской комиссии исключить из украинского законодательства некоторые ограничения 
для кандидатов в народные депутаты. 

Одним из условий подписания Соглашения об ассоциации с Европейским союзом 
является адаптация нашего законодательства под европейские стандарты. Львиная доля 
украинских законов уже прошла евроинтеграционную рихтовку. В сентябре депутаты еще 
должны принять новый закон "О прокуратуре" и изменить закон "О выборах народных 
депутатов". Что касается последнего, то Венецианская комиссия посоветовала Украине на 
конституционном уровне отменить ряд цензов для кандидатов в народные депутаты. В 
частности, в Европе считают, что судимость не может быть преградой для получения 
депутатского мандата, а ценз оседлости - вообще устаревшая норма. 

К европейским стандартам через дискуссию 

Впрочем, торопиться с внесением изменений в избирательное законодательство и 
Конституцию в украинском Минюсте не намерены. Сначала правовое ведомство решило 
посоветоваться с экспертами, политиками и общественностью. 

На днях Минюст провел круглый стол, на котором активно обсуждались варианты 
изменений в избирательное законодательство. Высказаться могли многие. Среди приглашенных 
- представители Венецианской комиссии, ОБСЕ, Центризбиркома, народные депутаты всех 
фракций парламента, кроме "Батькивщины", эксперты-правоведы. 

- Подобные изменения можно вносить в законодательство только после широкого 
обсуждения этих вопросов с общественностью. Любые предложения международного 
сообщества следует учитывать, однако необходимо также и учитывать украинские реалии, - 
заявила министр юстиции Елена Лукаш. - Мы заинтересованы в возможности формирования 
лучших правил и норм. 

Ценз необходим 

Первым свое мнение высказал на круглом столе представитель Венецианской комиссии 
Питер Пакзолай. Он заявил, что времени для внесения изменений в законодательство очень 
мало, поэтому в ближайшие недели необходимо принять окончательное решение относительно 
судьбы избирательных цензов. 

- В соответствии с действующим законодательством граждане Украины, которые имеют 
судимость, не могут баллотироваться на выборах. Эта норма сейчас анализируется в Европе. 
Относительно возможности баллотироваться гражданам, проживающим на территории 
Украины не меньше последних 5 лет, то Венецианская комиссия считает это требование 
несколько чрезмерным, - сказал Пакзолай. 

Больше всего дискуссий среди украинских политиков вызвало предложение европейских 
экспертов допустить к избирательной гонке осужденных кандидатов. Многие сходятся во 
мнении, что, возможно, не стоит человеку с темными пятнами в биографии доверять 
законодательный процесс. 

- К этому вопросу необходимо подходить очень взвешенно. Не может быть речи о 
полной отмене ценза. Ведь человек, который претендует на место в законодательном органе, 
должен не только отображать формальные условия, но и иметь высокие моральные и 
человеческие качества, - рассуждает народный депутат от Партии регионов Дмитрий Шпенов. - 
Речь может идти о смягчении запрета, но тут нужны четкие критерии. 
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Депутат отметил, что ценз судимости присутствует в законодательстве многих развитых 
стран - Дании, Исландии и Латвии. 

В то же время в Центризбиркоме допускают, что к избирательной гонке можно было бы 
допустить кандидатов, которые уже отбыли наказание. 

Окончательное решение относительно избирательных цензов узнаем в ближайшее 
время. В сентябре этот вопрос будет вынесен на голосование в Верховной Раде. 

Что советует Венецианская комиссия? 

Изменить требования к кандидатам в народные депутаты: 

✔ возможность баллотироваться лицам, имеющим судимость, 

✔ предоставление возможности баллотироваться лицам, проживающим на территории 

Украины менее 5 последних лет, 

✔ предоставление возможности иностранцам участвовать в предвыборной агитации, 

✔ отмена двойной юрисдикции судей и избирательных комиссий по рассмотрению 

избирательных споров. 

http://kp.ua/daily/160813/408829/ 

Рецепты доктора Жеваго  

Журнал «Кореспондент» 

Миллиардер Константин Жеваго дает интервью нечасто. Последний разговор 
Корреспондента с ним состоялся, как теперь понятно, в безмятежном 2007 году. Политическая 
сила, к которой принадлежал бизнесмен, была тогда у власти, экономика еще не знала, что ей 
предстоит рухнуть, а политика не ведала, что ее ждут потрясения. Потребительские рынки - как 
внутри, так и снаружи - безудержно росли. 

Жеваго мечтательно говорил о своих бизнес-планах: "Мы рассчитываем развивать 
многомиллиардные проекты в средне- и долгосрочной перспективе". То интервью называлось 
Костя из будущего. И вот это будущее пришло. 

На висках еще молодого миллиардера появилась седина. Он стал осторожнее в оценках 
политических оппонентов и требовательнее к вчерашним соратникам. Экономика стала 
экономной, политика - расточительной, но беднее от этого Жеваго не стал. Даже наоборот. 

На интервью полтавский предприниматель опоздал ровно на десять минут. Еще пять 
минут извинялся за то, что опоздал. Потом полтора часа, сидя в уютном кресле гостиницы 
InterContinental, рассказывал, как ему удается строить бизнес в условиях всеобщего стона и 
охлаждения деловой активности. 

- Я сейчас буду рассказывать вам о вас, а вы внимательно слушайте и, где нужно, 
поправляйте. Константину Жеваго 39 лет. Он контролирует финансово-промышленную 
группу Финансы и Кредит, имеет активы в горнорудном бизнесе, автопроме, пищепроме, 
вагоностроительном бизнесе, фармацевтике, банковском и аграрном секторах. Где еще? 

- Вы практически все назвали, ну разве что еще судостроение. 

- Согласно прошлогоднему рейтингу Корреспондента самых богатых украинцев, его 
состояние достигло $ 1,5 млрд. Жеваго стал первым украинским миллиардером, который в 
2007 году разместил акции компании Ferrexpo на одной из самых престижных торговых 
площадок мира - основной площадке Лондонской фондовой биржи. Как вы теперь оцениваете, 
это успех или провал? 

- Безусловно, успех: мы размещались шесть лет тому назад по рыночной цене 145 пенсов 
[за акцию], сегодня, когда мы с вами разговариваем, - 188 пенсов. Это означает, что инвесторы 
получили возвратный капитал в пять раз больше, чем если бы они положили свой капитал в 
британский банк и зарабатывали 1% в год. 

- Кроме арифметики какие-то еще бонусы получили от проведения IPO? 
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- Мы стали понятны, прозрачны для рынка. Это позволило нам занимать самые дешевые 
ресурсы у всех остальных финансово-промышленных групп Украины. Мы занимаем дешевле 
всех и более длительный срок, чем остальные, - 3-4% годовых. Многие клиенты, которых 
приобрела компания Ferrexpo, никогда в жизни не подписали бы с нами пятилетние и тем более 
десятилетние контракты без того, чтобы мы были публичны и котировались на фондовой бирже 
в Лондоне. 

- В июле нынешнего года вы купили 51% акций в норвежской судостроительной 
компании Bergen Group. Зачем? 

- Для нас это возможность прямого доступа к первоклассным клиентам, таким как 
крупнейшие нефтегазовые компании мира - Exxonmobil, Shell, British Petroleum, Роснефть и так 
далее. Судостроительный завод залив всегда поставлял для этой индустрии корпуса со 
степенью готовности 98%. Сегодня мы переходим к продукту с максимальным количеством 
научно-исследовательских, конструкторских работ, там, где находится главная прибавочная 
стоимость. До тех пор пока мы являлись индустрией украинской, конечные потребители не 
покупали бы у нас продукт, потому что это технически важный, ответственный продукт, 
который требует колоссальной надежности. Ну и еще: так как Норвегия является страной с 
максимально высоким суверенным рейтингом, то и финансирование там очень дешевое. У них 
есть нефтегазовый фонд, который финансирует подобного рода проекты. Они говорят: мы 
готовы вас поддерживать финансово, выдавать очень дешевые займы, для того чтобы эти 
кластеры развивались и было возможно привлекать ученых, инженеров. Норвегия сегодня 
владеет 40% всего нефтегазового флота мира. Это неотъемлемая часть глобализации. То, что 
мы сейчас делаем, это то, что мир делает последние 60 лет. 

- Миллиардер Жеваго с 1998 года постоянный член украинского парламента. С целью 
самосохранения он вышел из фракции БЮТ и теперь числится внефракционным депутатом. 
Все правильно или я что-то важное упустил? 

- Не очень корректная формулировка про выход из фракции с целью самосохранения. 
Это не так. Я полностью закончил свой мандат в группе БЮТ до окончания действия мандата в 
парламенте. Я разделял и разделяю взгляды, которые исповедовала эта группа. Но сейчас, когда 
появилась возможность избираться по мажоритарному округу, я вернулся к мажоритарке. 

- Но стали внефракционным? 

- По той простой причине, что внутри политических партий есть много соперничающих 
взглядов, и очень часто в вопросах, которые я представляю, территорию, от которой я избран, 
трудно подняться над партийными интересами. Поэтому правильнее сказать так: был в блоке 
Юлии Тимошенко до конца каденции предыдущего парламента. 

- Понятно. Теперь обо всем этом подробнее. У нас в конце августа выйдет спецвыпуск 
Корреспондента Топ-100 самых влиятельных людей Украины. Это выбор редакции, сделанный 
после опроса длинного списка экспертов. Кого бы вы назвали самыми влиятельными людьми 
Украины - первая пятерка? 

- Я, безусловно, выделил бы Президента. Он сегодня самый сильный политик. У него 
есть все полномочия, он законно избран большинством. Его личностные качества сделали его 
Президентом. Дальше я считаю влиятельными людьми тех, кто имеет политическую амбицию 
стать подобного калибра политиком, - господин Арсений Яценюк, который сегодня в 
парламенте представляет оппозицию, господин [Виталий] Кличко и, конечно, Юлия 
Тимошенко. Потому что даже сегодня, находясь в тяжелых обстоятельствах, она оказывает 
непосредственное влияние на политические процессы в нашей стране. Пятое место разделили 
бы спикер парламента, господин [Владимир] Рыбак и руководитель правительства господин 
[Николай] Азаров. 

- Допустим, вы из природной скромности не внесли в эту пятерку себя, но есть же 
такие мультимиллиардеры, как Ринат Ахметов, Дмитрий Фирташ и другие. Эти люди, 
пожалуй, влиятельнее главы Верховной Рады. Не так ли?  

- Я назвал только политический блок, но, безусловно, я бы внес этих людей в первую 
пятерку, так как они представляют крупный бизнес в этой стране. 
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- Вы скупаете активы и ведете бизнес за рубежом. Сравните тамошнюю бюрократию 
с нашей. 

- Отличия разительные, радикальные. У меня есть актив в Чехии, который мы купили в 
прошлом году, - сталелитейный актив по производству компонентов для крупнейших мировых 
корпораций, например такой, как Caterpillar. Этот завод производит литье для 
крупнотоннажной техники США, Мексики, Бразилии, Китая, Японии и других. При этом 
чешское предприятие поставляет компоненты для вагоностроения стран СНГ. Так вот вам 
яркий пример: НДС нам [чешское] государство возвращает раньше, чем мы его уплачиваем. А 
[в Украине] мы имеем по всем бизнесам колоссальную проблему с невозвращением НДС и 
вымыванием оборотных средств. Мы три дня назад сдали финансовую отчетность по группе 
Ferrexpo на Лондонской фондовой бирже. Общая сумма задолженности по невозмещенному 
НДС - более $ 300 млн и по предоплаченному налогу на прибыль - более $ 65 млн. Это только 
по бизнесу Полтавского и Еристовского ГОКов. Если мы возьмем КрАз, Стахановский 
вагоностроительный завод, шинный завод Росава, судостроительный завод залив, то по 
совокупности там наберется еще $ 100 млн [невозврата НДС]. Общая сумма задолженности - 
это около $ 500 млн. Полмиллиарда долларов вытянуты из оборотных средств. Вместо того 
чтобы вкладывать в производство или продавать нашим клиентам продукцию с отсрочкой 
платежа, как это делают немцы, мы вынуждены бесплатно финансировать бюджет. Это 
проблема всей экспортно-ориентированной промышленности в этой стране. Например, наш 
коллега по вагоностроительному бизнесу, находящийся тоже в Полтавской области, имеет 
предуплаченного налога на прибыль 800 млн грн. Ты еще не знаешь, будет у тебя прибыль или 
нет, но уже уплатил [наперед] $ 100 млн. 

- В чем причина - дурость? коррупция? бедность? 

- Проблема в совокупности всех трех факторов. Забирая оборотные средства у 
предприятия, государство охлаждает экономическую активность. И, вместо того чтобы, как во 
всем мире, пытаться разогреть экономику, в нашей ситуации экономика охлаждается. 
Промпроизводство упало. ВВП за два квартала упало на 1,1% по сравнению с 2012 годом. 
Безработица выросла. 

- Вы как бизнесмен пережили трех президентов и минимум 15 премьеров. Назовите из 
них самого лучшего руководителя для вашего бизнеса и объясните почему. 

- При всех было работать тяжело. Но с каждым годом работать становится все легче и 
легче. Каждый год, приводя бизнес к каким-то стандартам по образу и подобию западного 
бизнеса, изо дня в день облегчаешь жизнь этого бизнеса, привлекаешь инвестиции. Я вам дам 
пример. Мы построили Еристовский ГОК. Первый ГОК подобного масштаба на территории 
бывшего СССР, построенный после развала Союза. Мы начали в 2008 году, потратили уже 
более $ 1 млрд и должны будем [еще потратить] $ 650 млн на обогатительную фабрику. В этом 
году будет добыто 9 млн т руды, нами создано 1,4 тыс. высокооплачиваемых рабочих мест. Мы 
сделали крупнейшую в истории Украины инвестицию. Власти всячески нам помогали. 

- Чем ближе Украина к подписанию Соглашения об ассоциации с ЕС, тем активнее 
Россия убирает украинский бизнес со своего рынка. Свежая история с запретом на ввоз 
конфет Roshen, пресловутая сырная война, ограничение на поставки труб… Когда я ехал к вам 
на интервью, мой товарищ, аналитик из Dragon Capital Андрей Беспятов, попросил 
поинтересоваться у вас: вы продаете в Россию большое количество вагонов Стахановского 
завода и в то же время активно развиваетесь на Запад. Вы не боитесь, что вас тоже 
попытаются выбросить с российского рынка? 

- Изумительное рядом. Вот строит господин [Петр] Порошенко завод в Германии. 
Возьмет он немецкие конфеты Roshen и завезет их в Россию как произведенные в Германии. И 
уже не Порошенко задает вопросы [российскому президенту Владимиру] Путину, почему его 
немецким конфетам запрещают заезжать в Россию, а [германский канцлер] фрау [Ангела] 
Меркель задает вопросы "почему?". Понятно, что все эти препоны не помогают развиваться 
экономической активности. Это неприятно. Рынок вагоностроения в России на 30% 
государственный и на 70% частный. В конце концов все решит конкуренция. 



 

Інформаційне    управління    Апарату    Верховної    Ради    України    

 

7 

- Прекрасный манифест. Но вы не боитесь, что вам дадут в России по рукам? 

- Все зависит от людей. Если наши люди говорят: "Мы хотим в Евросоюз", то управлять 
этим процессом будут уже не политики. Они могут или приблизить, или отсрочить процесс, но 
управлять этим будут люди. А люди с каждым днем образовываются и говорят: "Мы хотим 
жить в лучшем обществе, не в бедном, а в богатом, в здоровом, а не в больном". А кто же это 
здоровое общество? Конечно же, Евросоюз, а не Россия. ВВП ЕС - почти $ 16 трлн. ВВП 
России - $ 2 трлн. Если у тебя [один] сосед в восемь раз беднее другого, жизнь тебя 
выталкивает к более богатому, успешному соседу. При этом Евросоюз либерализуется, 
преимущество получает только конкурентная среда. Мы сегодня газ завозим из Евросоюза, 
потому что рынок газа там либерализовался. Мы электроэнергию можем как поставлять, так и 
покупать в Европе, чего не можем делать в Украине. 

- С электроэнергетикой вообще беда. Внутренние цены выше экспортных. 

- Это неконкурентный рынок. Почему он неконкурентный, я не хочу комментировать, 
вы догадайтесь сами [60% принадлежат ДТЭК, подконтрольной Ахметову]. Нас туда не 
пускают. А нам надо поставлять украинскую электроэнергию на европейские заводы. 
Повторюсь, сегодня этот рынок неконкурентен, потому что есть обстоятельства известного вам 
характера. 

- Вы один из немногих миллиардеров Украины, кто не обзавелся медиаактивами. 
Почему? 

- Я стараюсь смотреть на бизнес как на бизнес. В медиаактивах я вижу в лучшем случае 
50% бизнес-процессов, в остальном - политику. 

- Вам не нужна политика? А если у вас появится срочная необходимость что-то 
сказать? 

- Если мне понадобится что-то сказать, я позвоню вам или вашим коллегам. (Улыбается). 

- В последнее время виделись с Тимошенко? 

- Нет, не виделся. Это связано с серьезными организационными ограничениями. 

- Если бы вы увиделись с Тимошенко, что бы вы ей сказали? 

- Я считаю ее политиком национального масштаба. Если бы мы увиделись, я бы 
всячески поддерживал ее в тех суровых жизненных условиях, которые ее сегодня 
сопровождают. Я бы ей сказал: политическая борьба, которую она вела, в ее понимании, во 
благо Украины и которую она ведет сегодня - тоже во благо Украины, - это, безусловно, 
Украине нужно. Сильная оппозиция и контроль над властью очень нужны для политического и 
экономического развития Украины. 

- Вот ваша цитата образца 2009 года: "Я считаю что он [Виктор Янукович] хороший 
человек, но Партия регионов - сильная партия, и она могла бы сгенерировать какого-то нового 
кандидата, молодого, перспективного. В свое время у них руководителем штаба был [Сергей] 
Тигипко. Если бы Тигипко был кандидатом в президенты в 2004 году, он бы стал президентом. 
И сегодня если бы он был их кандидатом, то я бы еще четыре раза подумал, за кого 
голосовать". Чем вас так обаял Тигипко? 

- Что касается Тигипко, в 2009 году я испытывал к нему трепетные чувства - к его 
желанию и возможностям в политической карьере. Не всякий человек может пойти избираться 
в президенты и получить 13% голосов. Причем за него голосовала, как правило, экономически 
активная часть населения. Что касается Януковича, я уважаю его как Президента. 

- Бизнес многих ваших соратников разгромлен, уничтожен. За что уважать? 

- Деструктивные элементы возникают в любой системе власти и заслуживают 
колоссального порицания. Разрушая предприятия, они разрушают государство. Избавление от 
деструктивного элемента в системе власти - это этап эволюции, и мы его пройдем. 

- Очертите кратко, что вам как бизнесмену нужно от государства, чтобы 
зарабатывать больше. С невозвратом НДС понятно. Что еще? 
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- Когда мы говорим про НДС, мы говорим про нормальный менеджмент 
государственных финансов. Правительство год назад прогнозировало рост в 3-4%. По факту 
рост нулевой, а то и отрицательный, потому что экономика охлаждается. Мы загоняем 
государство в глубокую долговую яму. Мы ежегодно на каждый $ 1 млрд переплачиваем $ 70 
млн по процентам. И еще монополии - они всегда консервируют все самые плохие, самые 
неэффективные, самые нежизнеспособные модели. Только либерализованное поле приводит к 
положительному результату. 

- Вы часто бываете в Лондоне? 

- Регулярно. 

- Почему в этом, одном из самых дорогих городов мира, при тамошних высоких 
зарплатах цены на продукты питания и одежду ниже, чем в Киеве? 

- Конкуренция. Она всегда приводит к снижению цены и повышению качества.  

http://smi.liga.net/articles/2013-08-16/10446231-retsepty_doktora_zhevago.htm 

Торговую блокаду списали на бюрократов  

Татьяна Ивженко, «Независимая газета» 

Вчера ситуация с блокадой украинского импорта в Россию несколько прояснилась. В 
Москве объяснили, что возникшие проблемы связаны не с политикой, а с бюрократическими 
сложностями, которых можно было бы избежать, если бы Украина была полноправным членом 
Таможенного союза. В таком подходе и кроется политика давления с целью заставить Украину 
отказаться от евроинтеграции, сочли в Киеве. Украинская сторона решила не доводить 
ситуацию до обострения межгосударственных отношений. 

Проблема будет обсуждаться в пятницу во время заседания Евразийской экономической 
комиссии. Об этом вчера сообщил официальный представитель Украины при ЕЭК Виктор 
Суслов. 

 «Я думаю, что разговор о ситуации должен быть хотя бы по той причине, что до сих пор 
украинская сторона на правительственном уровне официально не получала уведомлений от 
российской стороны о сути принятых решений и характере замечаний к продукции», – сказал 
Суслов. По его словам, украинскую делегацию возглавит вице-премьер Юрий Бойко. 

Премьер-министр Николай Азаров выступил со специальным заявлением: «Сейчас есть 
определенные сложности, связанные прежде всего, как мы считаем, с образованием, 
структурированием и формализацией Таможенного союза. У нас появляются отличия в 
подходах». Он призвал Россию к согласованию позиций, а журналистов попросил искусственно 
не раздувать и не преувеличивать проблему. 

Вместе с тем на заседании правительства Азаров подчеркнул: «Наша цель – подписание 
во время саммита ЕС в ноябре соглашения об ассоциации между Украиной и ЕС – с созданием 
зоны свободной торговли включительно». Он распорядился, чтобы через неделю были 
полностью подготовлены все соответствующие документы. Но одновременно поручил 
Минэкономторговли и МИДу ускорить подготовку конкретных предложений относительно 
присоединения Украины к отдельным соглашениям и техническим регламентам Таможенного 
союза. «Нельзя допустить ослабления евразийского вектора нашей внешней политики, потери 
рынков для наших товаров и услуг в странах Таможенного союза», – подчеркнул глава 
украинского правительства. 

Глава Украинского союза промышленников и предпринимателей (УСПП), депутат 
Верховной Рады от правящей Партии регионов Анатолий Кинах пояснил, что сотрудничество с 
Таможенным союзом для Украины чрезвычайно важно: «Доля стран ТС в нашей внешней 
торговле составляет около 40%, это примерно 70 миллиардов долларов ежегодно. А если брать 
РФ, то ее доля в экспорте Украины составляет около 34% – до 50 миллиардов долларов в год». 
Политик признал, что торговые проблемы с ТС очень болезненны для украинской экономики. 
Кинах уточнил информацию, обнародованную в среду Федерацией работодателей Украины 
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(ФРУ): «Я не могу сказать, что полностью приостановлен экспорт – это не вполне 
соответствует действительности. Хотя проблемы есть». 

Вчера после прозвучавшего накануне заявления ФРУ многие украинские предприятия и 
отраслевые ассоциации заявили, что у них тоже возникли проблемы с прохождением 
таможенного контроля на российских границах. Информагентства сообщили, что на пунктах 
пропуска скопилось по тысяче вагонов с товарами, а на подходе – очередные партии; что на 
границе гниют тонны украинских фруктов и овощей; что крупные промышленные 
предприятия, не имея возможности поставлять продукцию российским партнерам, 
рассматривают возможность приостановить производство. СМИ сообщили о прогнозах 
относительно снижения объема производства на 7–10%, сокращении ВВП на 1,5%, потере 
доходов бюджета, исчисляющихся миллиардами долларов. 

Ситуация вызвала одинаковую реакцию представителей пропрезидентских сил и 
оппозиции. Так, депутат от Партии регионов Владимир Олийнык заявил, что избранная форма 
давления на партнеров недопустима: «Так нельзя разговаривать с соседями, суверенными 
государствами». Он отметил, что Украину пытаются нецивилизованными способами принудить 
к вступлению в Таможенный союз. Однако политика кнута вызывает неприятие и 
разочарование не только власти, но и рядовых граждан: «Дружбу, взаимное уважение строят не 
на страхе, что ты что-то потеряешь, а на том, что ты приобретешь от объединения». Он 
отметил, что Россию тоже ожидают экономические потери из-за торговых войн с Украиной. 

Один из лидеров оппозиции Арсений Яценюк согласился: «Торговая война против 
Украины достигла угрожающих масштабов. Так не ведут себя не только партнеры, но даже 
плохие соседи». Он пришел к выводу, что Россия своими действиями только подтверждает 
правильность внешнеполитического выбора – на интеграцию с ЕС. Другие оппозиционные 
депутаты потребовали от правительства обратиться в ВТО с запросом относительно введения 
международных санкций в отношении России, которая нарушает нормы ВТО. 

Вчера активисты общественного движения «Видсич» начали кампанию по бойкоту 
российских товаров в Украине. В воззвании, которое активно распространялось через интернет-
ресурсы, было сказано: «Россия объявила Украине тотальную экономическую войну. Все 
украинские товары запрещены для экспорта в Россию. Правда ли это или просто запугивание, 
однако мясные, сырные, шоколадные и другие торговые войны Кремля с Украиной просто 
достали. Поэтому предлагаем всем неравнодушным присоединиться к бойкоту российских 
товаров!» Некие инициаторы вчера стали составлять списки бойкотируемых товаров, другие 
придумывали эмблему акции. 

Только украинская Компартия сделала из ситуации прогнозируемый вывод о 
целесообразности отказа от евроинтеграционных устремлений. Лидер коммунистов Петр 
Симоненко сообщил о начале организационной работы по проведению в Украине всенародного 
референдума: «Мы вынесем на референдум два вопроса: кто поддерживает вступление 
Украины в Таможенный союз, а кто – за то, чтобы Украина присоединилась к Евросоюзу». По 
словам социологов, до сих пор ответы зависели от формулировок конкретных вопросов, но в 
общем голоса распределялись примерно поровну. После масштабной торговой войны (особенно 
если ее последствия станут ощутимыми для рядовых граждан) число сторонников 
евроинтеграции может даже увеличиться. В любом случае коммунисты вряд ли смогут 
провести референдум до ноября, а другие политические силы успеют использовать нынешнюю 
ситуацию для антирекламы членства в ТС. 

Примечательно, что на этом фоне из Москвы прозвучали объяснения, призванные, 
видимо, смягчить ситуацию. Днем пресс-служба правительства РФ обнародовала заявление, из 
которого следовало, что ранее министры ничего не знали о таможенной блокаде: «В 
правительстве озабочены сложившейся ситуацией на российско-украинской границе, поскольку 
это сказывается на торгово-экономических связях. Но это решение таможенных органов, а на 
уровне правительства никаких решений по регулированию импорта из Украины не 
принималось». 

В то же время пресс-секретарь Федеральной таможенной службы РФ Наталья Карасева, 
которая ранее отказывалась комментировать ситуацию, вчера сказала телеканалу «Бизнес», что 
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проблемы вообще не существует. «Никаких списков (импортеров, отнесенных к группе 
«рисковых». – «НГ») у нас нет. Оформляем мы все в рамках законодательства. То есть, как 
предписана Таможенным кодексом Таможенного союза проверка грузов, так мы и идем». 

Руководитель комитета Госдумы по делам СНГ Леонид Слуцкий в интервью 
радиостанции «Эхо Москвы» заявил, что проблемы на таможне возникли по техническим 
причинам, из-за бюрократических процедур: «Украина, к сожалению, пока не является членом 
Таможенного союза. Хотя у нас действует соглашение о свободной торговле, но по ряду 
товаров вопросы решаются сложнее, чем могли бы решаться, если бы Украина входила в состав 
Таможенного союза хотя бы в формате «3+1». Он заверил, что предположительно до конца 
месяца все таможенные проблемы будут разрешены. 

Эксперты в Киеве отмечали, что осадок от искусственно созданной блокады, как и 
финансовые потери, не забудется официальным Киевом. Ведь российский удар был нанесен как 
раз в тот момент, когда Украина переживает не лучшие экономические времена. 

http://www.ng.ru/cis/2013-08-16/1_blokada.html 

«Тушок» пропонують «маринувати» за ґратами  

Іван Фаріон, «Високий Замок» 

Народні депутати на далеких островах потрохи пакують валізи – через півмісяця 
Верховна Рада знову візьметься за свою справу. Роботи запланували багато – одних лише 
законопроектів підготовлено майже дві з половиною тисячі. До цих законодавчих чернеток 
треба приглянутися пильніше. Без усмішки зміст деяких читати неможливо… 

Кожного політичного сезону політики дивують нас дивними ідеями. Якось купу часу 
потратили на обговорення законопроекту про збереження… кажанів. Нардепам здалося, що у 
наших підвалах і на горищах їх є замало. Один зі «слуг народу» в інтересах своїх виборців 
зареєстрував документ, в якому просив офіційно дозволити виробляти самогон. Не 
прислухалися до цієї загалом цікавої думки. Його колега ратував за те, щоб узаконити 
проституцію – аби «кум до куми не залицявся». Теж відхилили. 

А була ще ініціатива зобов’язати роботодавців годувати своїх працівників безплатними 
обідами. Не пройшло – клерки і далі носять в офіси сумки з домашніми канапками… 

Недавно у надрах ВР визріла ініціатива заборонити фермерам одноосібно, без команди 
зверху, розганяти спеціальними снарядами дощові хмари… 

Без парламентських вибриків не обійдеться і наступний політичний сезон. «Регіонал» 
Олег Царьов і його друг Ігор Циркін виступають за те, щоб взяти під ніготь... супермаркети. 
Мовляв, вони вбивають конкуренцію, зокрема витісняють бабусь з вуличних базарів. Щоб 
відбити охоту в українців їздити у супермаркети, депутат пропонує виселяти цих «монстрів» 
щонайменше за п’ять кілометрів від міста. Перед вихідними вони повинні працювати лише до 
восьмої вечора, а в неділю на їхніх дверях повинен висіти замок. 

Інший «регіонал», Антон Яценко, пройнявся турботою про наших тузиків. Вимагає 
назавжди заборонити собачі кориди, на яких дехто заробляє страшенні гроші. Порушників цієї 
вимоги пропонує штрафувати на суму 3400 грн. Або садити їх на три роки до тюрми. Хороша 
ініціатива. Добре, щоб заборонили не тільки собачі, а й депутатські бої… 

А от «бютівець» Микола Томенко, «свободівець» Михайло Блавацький та «ударівець» 
Артур Палатний, переймаючись розвитком фізкультури на периферії, просять зменшити ставку 
ввізного мита на шкіряні і надувні… м’ячі. Мовляв, тоді більше доступного спортінвентаря 
буде у наших дітей. Більше у нас з’являтиметься Шевченків, Буряків, Ребрових... 

Сусіди Томенка у сесійній залі Людмила Денисова і Андрій Сенченко занепокоєні 
нездоровими проблемами у парламенті, зокрема політичними зрадами, розмноженням «тушок». 
Щоб зупинити це ганебне явище, підготували законопроект «Про відповідальність осіб за 
політичне сутенерство і залучення до занять політичною проституцією». Зрозумівши, що 
громадського осуду для «перекінчиків» недостатньо, пропонують продажних депутатів 
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відправляти за ґрати на термін від 2 до 8 років. Шансів на прийняття цього законопроекту ще 
менше, ніж у законопроекту про легалізацію борделів... 

http://www.wz.lviv.ua/ukraine/123780 

Колесниченко требует забрать у "свободовца" мандат  
«Сегодня» 

Народный депутат от Партии регионов Вадим Колесниченко обратился к генеральному 
прокурору Виктору Пшонке с требованием лишить мандата и привлечь к уголовной 
ответственности депутата от "Свободы" Олега Панькевича, а также других организаторов и 
участников перезахоронения останков членов дивизии СС "Галичина" во Львовской области. 

"Требую от генерального прокурора Украины привлечь к уголовной ответственности 
организаторов и участников мероприятия, на котором пропагандировались нацистские и 
неонацистские идеи, использовалась нацистская символика и атрибутика; установить и 
привлечь к ответственности производителей нацистской символики; обратиться к главе 
Верховной Рады Украины о возбуждении вопроса о лишении депутатской неприкосновенности 
народного депутата Украины Олега Панькевича и привлечения его к уголовной 
ответственности по ст.ст. 300, 161 Уголовного кодекса Украины", - говорится в заявлении 
Колесниченко, обнародованном пресс-службой ПР. 

По информации регионала, перезахоронение останков 16 членов дивизии "Галичина" 
прошло 28 июля в селе Гологоры Золочевского района Львовской области. 

Колесниченко отметил, что участники мероприятия "были одеты в форму солдат СС 
"Галичина" со всеми атрибутами немецких захватчиков (свастика, шлемы, нацистские орлы)". 

Напомним, 7 мая этого года Колесниченко пришел на встречу с прессой в Севастополе в 
форме офицера Красной Армии. 

http://www.segodnya.ua/politics/pnews/Kolesnichenko-trebuet-zabrat-u-svobodovca-mandat-
za-propagandu-nacizma-454447.html 

Інтернет-ЗМІ 

Криза в КПУ: за крок до прірви?  

Главком 

Комуністична партія України – явище унікальне в українській політиці. Хоча б тому, що 
є єдиною партією, що була представлена в парламентах усіх скликань. Більше того, до 
недавнього часу (доки на виборах 2012 року до парламенту не потрапила «Свобода») КПУ була 
єдиною політичною силою у Верховній Раді, що у своїй діяльності спиралася на ідеологічні 
принципи. Принаймні, номінально. 

Комуністи завжди славилися своєю внутрішньопартійною дисципліною. Однак сьогодні 
Компартія застигла за крок від розколу. Колосальний конфлікт стрясає Київську обласну 
організацію КПУ. Про це мало говорять, однак видається, що процес пройшов точку 
неповернення. 

Головною дійовою особою цього конфлікту є перший секретар Київського обкому КПУ 
Андрій Медведєв. Однопартійці йому закидають розвал обласної організації, співпрацю з 
владою, олігархами, «Свободою» та саботаж виборів 2012 року. Щоправда, у контексті участі 
КПУ у парламентській коаліції та регулярних синхронних голосувань з Партією регіонів ці 
звинувачення видаються щонайменше дивними. 

Перша ескалація конфлікту припадає саме на вибори 2012 року. Медведєв, який 
балотувався до парламенту у ВО №95, за визначенням не мав жодних шансів проти таких 
«важковаговиків» як, скажімо, скандальний ректор Національного університету Державної 
податкової служби Петро Мельник. 
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Однак, здається, перший секретар обкому і не ставив за мету перемогти. Однопартійці 
кажуть, що з боку Медвєедєва мав місце відвертий саботаж виборчої кампанії та свідомий 
«злив» кандидатів від КПУ на користь олігархів. 

Зокрема Медведєв нібито співпрацював з Тетяною Засухою, вимагав не публікувати у 
партійній пресі критичні статті на її адресу і навіть заборонив комуністам втручатися у 
рейдерське захоплення Засухою КСП у с. Пологи. 

Крім того, за прямою вказівкою Медведєва всупереч статуту партії було звільнено 
першого секретаря Тетіївського райкому КПУ Володимира Бабійчука, який очолював протести 
проти закриття лікарні в селі Денихівці. На його місце призначили Станіслава Кучерука, 
пов’язаного Партією регіонів. 

За Бабійчуком з лав районної організації КПУ пішла приблизно половина комуністів. А 
Кучерук взагалі заборонив однопартійцям виступати проти влади. Більше того, колишній 
керівник прес-служби обкому партії Ярослава Колодіна заявляє про те, що син Кучерука (член 
ПР) навіть намагався її побити після того, як противники закриття лікарні перекрили дорогу. 
Коли ж Колодіна спробувала поскаржитися Медведєву, той поставив перед нею вимогу поїхати 
і вибачитися за акції протесту перед керівництвом Тетіївської райдержадміністрації 

Окрім того, Колодіна, яка балотувалася до парламенту у ВО №92, заявляла про те, що їй 
пропонували знятися з виборів в обмін на «квартиру або три мільйони», а коли отримали 
відмову - погрожували. Нагадаємо, на цьому окрузі переміг «регіонал» Сергій Кацуба. 

Одразу ж після виборів Колодіну зі скандалом вигнали з роботи на посаді прес-секретаря 
обкому партії. «Сам Медведєв ледь не кинувся на нас з кулаками. Особисті речі не віддавали, 
кабінет опечатали. Забирали ми свої книги та інше з міліцією», - написала Колодіна на своїй 
сторінці у соцмережах. 

На виборчому окрузі №90 склалася подібна ситуація. За два тижні до дня виборів 
кандидат від КПУ Олексій Авдена без жодних пояснень зняв свою кандидатуру і зник. 
Медведєв заявив, що Авдена в комі. Однак та ж Колодіна стверджує, що розмовляла з Авденою 
по телефону, і той порадив їй «лягти до лікарні, як це зробив він». Вочевидь, кома була дуже 
нетривалою, оскільки одразу ж після виборів Авдена повернувся до роботи в ЦК КПУ. 

Усі спроби поскаржитися на діяльність Медведєва лідеру партії Петру Симоненку 
завершилися нічим. Більше того, голова обкому провів масштабну чистку, виганяючи з партії 
«незгодних». 

А коли у березні 2013 року комуністи Київщини зібрали підписи за звільнення першого 
секретаря обкому, пленум обкому з подачі Медведєва звільнив (за відсутності кворуму) з ЦК і 
лав партії екс-нардепа від КПУ Сергія Челнокова. Та ж сама доля чекала ще на кількох 
керівників міських та районних організацій, однак партійні осередки відмовилися «здавати» 
своїх лідерів. 

У відповідь на це 28 червня внутрішньопартійна опозиція зібрала позачерговий пленум 
обкому, на якому Медведєва звільнили з формулюванням «за систематичне порушення статуту 
партії, співпрацю з владою та розвал партійної організації в області». Також пленум звернувся 
до ЦК КПУ з проханням призначити перевибори обкому. 

Однак Петро Симоненко у цьому конфлікті став на бік Медвєдєва. 10 липня відбувся 
новий пленум, на якому був присутній сам лідер комуністів. Рішення позачергового пленуму 
визнали нелегітимним, а опозиціонерів звільнили за антипартійну діяльність. 

Подібні конфлікти не є чимось новим для Компартії. У 2010 році зі скандалом був 
виключений з партії лідер кримських комуністів Леонід Грач, а організація КПУ на півострові - 
розігнана. Проте тоді йшлося головним чином про давнє особистісне протистояння Грача і 
Симоненка. 

А конфлікт на Київщині засвідчує перш за все глибину кризи, в якій перебуває сьогодні 
КПУ. Ця криза дуже нагадує ту, що знищила КПРС наприкінці 80-х. Принаймні, процеси, що її 
супроводжують – абсолютно аналогічні: повний відрив партійних лідерів від рядових партійців, 
вождізм та поступове скочування на маргінес. 
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Щоправда, сам Медвєдєв категорично спростовує існування конфлікту і відкидає усі 
звинувачення на свою адресу. 

«Я не знаю, про що ви хочете говорити. Нема в нас таких звинувачень. Я знаю, що хтось 
намагається від імені Колодіної говорити, але Колодіна в нас ніколи не працювала, вона 
кореспондент газети «Комуніст». До речі, ви можете почитати її статті, вони дуже різкі, проти 
буржуазного суспільства. Я просто не вірю, що вона співпрацює з буржуазними газетами, в 
тому числі і з вашою газетою. Це якась нісенітниця – запустив хтось її, а ви далі обсмоктуєте», - 
заявив від кореспондентові «Главкому» і додав, що в Компартії навіть посади прес-секретаря не 
існує. 

Щоправда, є дві нестиковки, які дозволяють одразу ж поставити під сумнів слова Андрія 
Медведєва. По-перше, Колодіна очолювала партійний сайт «Комінформ-Київська область», 
телефон редакції якого цілком співпадає з телефоном обкому КПУ. Та й на самому сайті легко 
можна знайти кілька статей Колодіної, в яких вона фігурує у якості керівника прес-служби 
Київського обкому КПУ. 

А по-друге у редакції газети «Комуніст», де, за словами Медведєва, Колодіна ще два 
тижні тому друкувала свої антибуржуазні статті, кореспонденту «Главкому» повідомили, що 
Колодіна вже три або навіть чотири роки у них не працює. 

Сама ж Колодіна повністю спростувала слова голови обкому. «Медведєв може говорити 
багато чого, це в нього, мабуть, якась агонія. Я вам даю триста відсотків, що робила ці заяви і 
особисто розсилала їх у ЗМІ», - сказала вона. 

Те ж саме стосується заяви Сергія Челнокова для ЗМІ щодо конфлікту у організації. 

«Які він робив заяви? Челноков таких заяв ніде не робив. Це хтось намагається замість 
нього. Челноков був депутатом Верховної ради від Компартії і міністром (насправді 
заступником міністра – ред.), і не може робити таких заяв. Я добре знаю Сергія Дмитровича. Це 
хтось сьогодні заводить дурницю якусь, а її підтримують. Вона не відповідає дійсності, оця ось 
піна. Я стовідсотково можу сказати, що це якась вигадана історія, вона взагалі не має жодних 
коренів, підтвердження», - спростував усе голова обкому. 

Щоправда, сам Челноков у розмові з кореспондентом «Главкому» дав зрозуміти, що 
Медведєв говорить, м’яко кажучи, неправду. 

«Виник конфлікт. З одного боку опинився керівник обласної організації (Медведєв – 
ред.) з купкою своїх наближених секретарів, а з іншого – приблизно третя частина організації, 
але найпрацьовитіші, які дали найкращі результати на останніх виборах. І, на жаль, з ними 
почали зводити рахунки. Ми дуже сподівалися що Центральний комітет розбереться у цій 
ситуації, спробує зрозуміти, в чому суть конфлікту в обласній організації, що відбувається. На 
жаль, ЦК не схотів розбиратися. Він прийняв одну сторону зразу, тому що звідти інформація 
напевно йшла постійно, а ЦК вирішив, що керівництво обласної організації не може казати 
щось… не те. І це тільки поглибило ситуацію. Конфлікт реально існує, є серйозний конфлікт», - 
розповів Челноков. 

http://glavcom.ua/articles/13243.html 

Покращення добралось до Звягильского. Шахта Засядько сократила фонд 

оплаты труда на 40%  

Остров 

Шахта им.Засядько в Донецке на 40% снизила фонд заработной платы. Об этом 
председатель Донецкой облгосадминистрации Андрей Шишацкий сказал сегодня на коллегии 
Донецкой ОГА, - сообщает корреспондент "ОстроВа". 

"Я, к сожалению, должен констатировать тот факт, что из крупнейших 
бюджетообразующих предприятий многие уменьшили фонд оплаты труда. Здесь печально 
лидирует шахта имени Засядько – на 40 % снижен фонд заработной платы", - сказал глава 
области. 
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Он добавил, что также сократил фонд оплаты труда Тельмановский карьер – на 34 %.  

"Есть еще ряд, десятки таких предприятий, где допущено снижение. Нам, конечно, будет 
сложно выполнять социальные программы, но мы не имеем права подводить наших граждан", - 
заключил глава области. 

http://www.ostro.org/donetsk/economics/news/424657/ 

Геннадий Москаль: «За деньги наша Верховная Рада и за Гитлера проголосует»  

Обозреватель 

В парламенте на днях был зарегистрирован правительственный законопроект о 
разрешении свободной продажи  травматического оружия всем совершеннолетним для 
самозащиты. Наш сегодняшний собеседник, экс-заместитель  главы МВД, первый 
зампредседателя комитета ВР по вопросам борьбы с организованной преступностью и 
коррупцией Геннадий Москаль документ критикует вдоль и поперек. Парламентарий 
констатирует: в случае принятия законопроекта в стране существенно возрастет уровень 
преступности.  Об  оружейной и других законодательных инициативах, так или иначе 
затрагивающих работу правоохранительных органов, – далее  в интервью. 

Как вы считаете, насколько актуальным сегодня для нашей страны является вопрос 
свободной продажи травматического орудия? Насколько ментально к принятию такого рода 
документа готовы украинцы? 

Поверьте мне, законопроекты об оружии, легализации проституции, наркотиков – это 
все заказные и поддержанные финансово документы. Меня удивляет, почему МВД и 
правительство выступили в таком неприглядном виде. 

Ветер в данном конкретном случае дует со стороны оружейного предприятия "Форт", 
которое дислоцируется в Виннице. Они, когда  Луценко был министром, и его убедили в 
целесообразности принятия такого документа. Едва тогда его удалось переубедить, доказать, 
что это - горе для Украины, а не спасение.  Но, как видим, Захарченко опять повелся на эту 
тему. Тему чисто лоббистскую. 

Ваш прогноз: депутатский корпус даст ход данному законопроекту? 

Заплатят хорошенько некоторым фракциям, и они проголосуют, не сомневаюсь. За 
деньги наша Верховная Рада и за Гитлера проголосует.  Вопрос в другом: что это даст Украине?  
А то, что полстраны будет лежать в могилах, еще половина – будет сидеть в тюрьмах за 
убийство. 

Мы не готовы к этому ментально. Украина находится в глубокой социальной яме и в 
такой же глубокой депрессии. И как, спрашивается, давать людям в руки оружие, когда они 
живут в условиях далеких от благополучия?  Это – преступление перед нацией. Однако, к 
сожалению, деньги сегодня в Украине  устанавливают политическую (да и не только) погоду. 

Я сколько смогу, буду делать все, чтобы этот законопроект не прошел. Ну, 
единственное, разве что не оболью себя бензином и не подожгу  перед трибуной ВР, как в свое 
время делала Лилия Григорович. 

Очевидно, что в случае принятия данного законопроекта негативная криминогенная, 
социальная ситуация будет усиливаться. И скажите мне, пожалуйста, как будет действовать 
милиционер, если какой-то пьяный направит на него травматический пистолет? 

Очевидно, применит оружие. .. 

Совершенно верно. Милиционер ночью что, будет рассматривать, травматический это 
пистолет или же нетравматический? Нет, конечно. Он просто выстрелит на поражение и на 
этом будет конец истории.  

А как можно защитить, например, глаза от травматического пистолета? Никак.  Вот и 
спрашивается, что мы делаем, внося такие законопроекты!? Неужели деньги, а не здравый 
смысл, сегодня стали главным мерилом общественной морали? 
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Прежде чем рассматривать документ в сессионном зале, свое слово должны сказать 
профильные комитеты ВР. Думаете, одобрят? 

Все зависит о того, о каком именно комитете мы говорим.  В нашем комитете – по 
борьбе с организованной преступностью и коррупцией этот документ однозначно не пройдет. 
Потому что в наш комитет входят абсолютно здравомыслящие люди. Мы никогда не путали 
законотворчество с политикой, оценивая проекты законов исключительно по 
профессиональному принципу.  

Однако комитет по законодательному обеспечению правоохранительной деятельности 
документ утвердит, не сомневаюсь даже. Это ведь полностью "региональный" комитет во главе 
с мэтром, господином Олейником.    

Вы на днях также зарегистрировали законопроект, непосредственно касающийся 
деятельности правоохранителей. Я говорю о проекте закона, обязующем каждого 
милиционера носить на форме специальный жетон. Скажите, чем вызвана данная инициатива 
и во сколько бюджетных средств может вылиться ее практическая реализация? 

Извините, а во сколько обошелся один браслет господину Мельнику?  Если не 
ошибаюсь, в 34 тысячи гривен. При этом он его просто снял с руки и выбросил  на подоконник. 

Если, допустим, ваша редакция проводит какую-то конференцию или круглый стол, то 
очевидно, что вы заказываете бейджи для участников. Во сколько это может обойтись? Да 
копейки это все стоит… 

Теперь что касается непосредственно инициативы. Как сегодня идентифицировать  
милиционера? Как узнать правоохранителя, который, избил вас во время массовой акции?  Что 
их выстраивать в линейку и проводить опознание? Их же там по 500 и более человек 
выставляют… 

Знаете, я стажировался во многих странах мира. И везде полицейские имеют 
идентификатор.  Почему вдруг полицейский должен скрывать свое лицо, звание, фамилию и 
так далее? Если мы действительно хотим идти в Европу, а не только ля-ля-ля, нам необходимо 
принять такой законопроект.  Это – общеевропейская практика. 

Возвращаясь к теме ректора Мельника. Милиция просто не готова (технически, 
ментально и так далее) контролировать  домашних арестантов или в данном случае имела 
место банальная халатность? 

Конечно, они не готовы. У меня складывается такое впечатление, что разработчики 
Уголовно-процессуального кодекса – это люди-инопланетяне. Они как будто никогда не жили в 
Украине, поскольку не учитывали наш менталитет. 

Первое. Какая ответственность предусмотрена за то, что я выбросил этот браслет и 
убежал? Да никакой ответственности нет абсолютно! Второе. А может ли судья поменять меру 
пресечения на более суровую?  В УПК нет такой прямой нормы. 

Уголовно-процессуальный кодекс настолько несовершенный, что на практике это видно 
невооруженным глазом. Я написал около 15 поправок к УПК. В том числе,  просил отстрочить 
вступление в действие нормы о домашнем аресте. Почему? Потому что милиция к этому 
абсолютно не готова: нет денег, нет этих браслетов, антен-ретрансляторов, которые  бы 
принимали сигнал.  

Тот же Мельник пошел домой вечером, и в суд на следующий день не явился. И 
прокурор (а я интересовался, как все происходило) попросил суд, чтобы связаться с 
начальником милиции, чтоб тот послал к Мельнику домой участкового. Участковый пришел, 
Мельника нет, а браслет лежит на подоконнике. Да если бы не было этого суда, народ Украины 
по сегодняшний день думал бы, что Мельник сидит дома с браслетом на руке. И все бы 
смешно, если бы не так трагично... 

Кстати, о трагичности. В Госавтоинспекции констатировали, что не могут 
обеспечить безопасность дорожного движения из-за нехватки кадров. В частности начальник 
Центра безопасности дорожного движения и автоматизированных систем при МВД Сергей 
Будник заявил, что нынче 70% местных отделений ГАИ имеют недостачу сотрудников, и в 
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большинстве случаев в личном штате работают 3-4 человека. Также он считает, что для 
повышения безопасности на дорогах необходимо в ближайшее время переходить на полную 
автоматическую фиксацию нарушений.  Думаете, это действительно может улучшить 
ситуацию на дорогах? А ситуация ведь катастрофическая… 

Знаете, что бы я посоветовал сотрудникам ГАИ? Пусть не берут деньги, и на дороге 
тогда будет полный порядок.  И почему он там плачет крокодильими слезами о нехватке кадров 
и так далее? Если он живет на одну зарплату, то он имеет моральное право плакать. А если он с 
этой кормушки имеет какую-то долю, то нечего плакать. Плакать должны украинцы… Вот 
лично я выезжаю на дорогу, и у меня нет уверенности в том, что я доеду живым-здоровым. Я в 
прошлом году попал в ДТП и лечусь по сегодняшний день. 

Нигде в мире нет такого, чтобы ГАИ давала разрешение на открытие автошкол, потом 
контролировала их деятельность, затем принимала бы экзамены, затем выдавала бы 
водительское удостоверение и, наконец, впоследствии контролировала бы выполнение закона о 
дорожном движении.  Это полный бред! Не может быть монополии у одной структуры! Эта 
монополия и привела к тому, что все решается через взятки. 

Возьмем соседнюю Молдову. Там при государственном предприятии обустроены 
пункты по приему экзаменов выпускников автошкол.  Приходит человек в этот пункт, ему 
менеджер по компьютеру присылает номер. Все. Рядом нет никого. В Кишиневе сидит человек, 
который не знает его фамилии, не видит его лица. Для экзаменатора он – только номерок, не 
более, для которого нужно посредством компьютера задать вопросы. Так вот, из ста человек, 99 
с первого раза экзамен не сдают. Более того, если человек не сдал экзамен, он должен опять 
идти в автошколу.  И так до тех пор, пока человек не поймет, что правила дорожного движения 
надо выучить. 

Вы слышали, чтобы в Молдове на дорогах творилось то, что творится ежедневно у нас? 
Нет там такого. А у нас? Настоящая Сталинградская битва. 

http://obozrevatel.com/interview/57608-gennadij-moskal-za-dengi-nasha-verhovnaya-rada-i-
za-gitlera-progolosuet.htm 

Блоги 

Анатолій Гриценко: «Примушення до шлюбу шляхом зґвалтування»  

pravda.com.ua 

Такими виглядають дії Росії щодо українських експортерів. Короткозора політика, 
далека від стратегічного партнерства, власне – від будь-якого партнерства. 

Якщо такими діями Кремль хоче змусити Україну вступити до Митного союзу, то може 
отримати зовсім протилежний результат – відштовхнути від себе навіть тих в Україні, хто до 
Митного союзу ставився прихильно. 

Тож Володимир Путін – головний фактор, що працює на зміцнення євроінтеграційних 
настроїв в Україні. 

http://blogs.pravda.com.ua/authors/grytsenko/520cec296cc36/ 

Олександр Доній: «Прочитав "Знак Саваофа" Олеся Ульяненка»  

корреспондент.net 

    Хто знав Ульяна-той зрозуміє.  

Кілька днів тому взяв у себе на поличці книжку Ульяна "Знак Саваофа". 

Хоча Ульян мені її дарував давно, все ніяк руки не доходили до читання. Сказати, що 
книжка важка, це применшити її тягар на читача.  

Вона гіпер-важка.  
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Вбивства і перверзіі, перверзіі і вбивства.  

Таке враження, що герої оповідання лише і існують для того, щоб вигадати секс 
побрутальніше, і сконати від чиєісь кулі.  

Попи, бандюки і бізнесмени- на загал виглядають особистими ворогами Ульяненка, бо 
зобразив їх мерзенними і огидними. 

Особливо ця зневага Ульяна відчувається при описуванні попів- як правило содомитів, 
гвалтівників молоденьких хлопчиків, брюхатих ненажер з мобілками та дорогущими авто.  

Книга важка , тож рекомендую лише особам з міцного психікою. Інакше буде бажання 
очиститися після такого читання. 

P.S. Не уявляю, що ж було намішано в голові у Ульяна.  

Не певен, що звичайна людина винесла б такий тягар брутальноі інформації. 

P.P.S. А 17 серпня Ульяна не стало. Ульянчику, нам тебе не вистачає.  

Тебе бракує. 

http://blogs.korrespondent.net/celebrities/blog/olesdoniy/a115521 

Телебачення і радіомовлення 

Новость о выдвижении Кличко в президенты оказалась "уткой"  

ТРК "Украина", События 

Оплошность сотрудников сайта Всемирного боксерского совета (WBC) едва не 
спровоцировала скандал. 

По их информации, в Мексике на встрече с президентом WBC Виталий Кличко заявил о 
намерении баллотироваться на пост президента в 2015 году. 

Именно так и подали эту новость украинские СМИ. На самом деле - речь шла только о 
заинтересованности Кличко в участии в этой гонке. 

В эксклюзивном комментарии  информационной программе "События" сотрудник WBC 
на условиях анонимности признал ошибку. 

"Он сказал, что думает об участии в президентской кампании, но еще не принял решения 
по этому вопросу. Ошибку сделал тот человек, который писал эту новость на английском 
языке", - рассказал сотрудник сайта WBC. 

Вскоре некорректную формулировку на сайте исправили. 

Торговая война России с Украиной набирает обороты 

Все больше украинских производителей жалуются на проблемы с экспортом продукции 
в Россию. Уже завтра, на заседании Евразийской экономической комиссии, Киев поставит 
вопрос о слишком пристальной соседской проверки товаров. 

Весть о проблемах едва ли не со всеми украинскими товарами на границе с Россией 
распространила федерация работодателей. Менее чем за сутки в унисон с ней прозвучали 
заявления от мощных отечественных производителей металла, продуктов, напитков. Но, 
например, на таможне в Сумской области дальнобойщики трудностей пока не ощутили. 

Что в этом вопросе политики больше, чем экономики, неожиданно признали в Москве. 
Депутат от ЛДПР Леонид Слуцкий обмолвился в эфире радиостанции "Эхо Москвы": "Украина, 
к сожалению, не является пока членом таможенного союза. Хотя у нас и есть соглашение о зоне 
свободной торговли, но для ряда товаров вопрос импорта в Российскую Федерацию решаются 
качественно сложнее, чем решались бы, если бы Украина входила в таможенный союз, хотя бы 
в формате 3+". 

На связь с "Событиями" господин Слуцкий так и не вышел. Пресс-секретарь сообщила - 
он целый день в Кремле. Между тем украинский премьер попросил СМИ не раздувать скандал. 
Впрочем признал, что проблемы есть. 
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"Да, сейчас есть определенные сложности, связанные, как мы считаем, с созданием, 
структурированием и формализацией таможенного союза. Появляются различия в подходах", - 
заявил Николай Азаров. 

Его российский коллега оценивать ничего не стал. Пресс-служба Дмитрия Медведева 
лишь сообщила, что все решения по регулированию импорта принимают исключительно 
таможенные органы. А вот эксперты уже оценили риски обеих стран. Если так называемые 
особые таможенные требования обернутся, хотя и не официальным, но эмбарго, то к концу года 
Киев потеряет почти 2,5 миллиарда долларов. Но потери Москвы могут оказаться вчетверо 
больше. 

http://sobytiya.tv/news/3612--novosty-o-vydvizhenii-klichko-v-prezidenty-okazalasy-utkoj/ 

Лукашенко разочарован Таможенным Союзом  

Интер, Подробности 

Российская таможня до сих пор блокирует украинские товары на границе. Буквально 
через минуту мы покажем вам развернутый материал. Почти все эксперты объясняют 
нынешнюю ненормальную ситуацию давлением Москвы из-за решения Киева вступать в Союз 
Европейский, а не Таможенный. 

И вот появились откровения президента страны, которая уже является членом 
Таможенного Союза. Посмотрите, что сказал Александр Лукашенко. 

Александр ЛУКАШЕНКО, Президент Беларуси: Судите сами, что мы получили на 
сегодняшний день от ТС. Нам сказали так, вот это ТС, мы подписали документ, но когда ЕЭП - 
единое экономическое пространство - это более высокий уровень создадим, вот тогда не будет 
ни пошлин, ни того, ни сего. Идет затягивание этого процесса. Фактически нас обманули. 

Коммунальщики задолжали "Нафтогазу" 17 миллиардов гривен 

В "Нефтегазе" бьют тревогу. Долги теплокоммунэнерго - перед компанией достигли 
критической цифры - свыше почти 17 миллиардов гривен. Из них восемь миллиардов - 
накопилось только за этот год. По словам замглавы Нефтегаза Вадима Чупруна, это рекордная 
задолженность за все время независимости. 

Долги растут несмотря на то, что население исправно рассчитывается за услуги ЖКХ. 
Кроме того, Нефтегаз поставляет потребителям топливо - в два раза дешевле, чем покупает его 
у "Газпрома". По словам Вадима Чупруна, задолженность серьезно усложняет расчеты за 
поставки российского газа. Также под угрозой подготовка к отопительному сезону. 

Вадим ЧУПРУН, заместитель главы НАК Нефтегаз Украины: НАК сейчас, если честно, 
в патовой ситуации. Мы призываем, настаиваем на погашении этих долгов. И если мы все 
сейчас не сконцентрируем усилия на решении этой проблемы, то нам будет очень тяжело в 
период отопительного сезона. 

Відтермінувати дію Закону "Про утилізаційний збір" закликає Всеукраїнська 

асоціація автоімпортерів і дилерів  

УТ-1, Підсумки дня 

Відтермінувати дію Закону "Про утилізаційний збір" до 1-го січня закликає 
Всеукраїнська асоціація автоімпортерів і дилерів. Попрацювати над ним іще депутатів просить і 
Президент України. Документ набуває чинності вже з 1-го вересня, тож законодавцям 
доведеться поквапитися, щоб якомога швидше ухвалити зміни. Ідеться про встановлення 
єдиних ставок на знищення авто, незалежно від об'єму двигуна, у розмірі п'ять з половиною 
тисяч гривень та скасування жорстких вимог сертифікації утилізаційних майданчиків. 
"Екологічний податок" пропонується платити всім - як імпортерам, так і вітчизняним 
виробникам. Громадяни, які здаватимуть машини, мають отримувати компенсації. 

Олег НАЗАРЕНКО, гендиректор всеукраїнської асоціації автоімпортерів і дилерів: 
Вдруг второго сентября успевает Кабмин все внести, Верховная Рада уже второго сентября 
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принимает сразу в 3 чтениях, то все равно нужно время на публикацию, на подписание 
Президентом. Значит, произойдет какой то люфт. За этот люфт получается - одни будут платить 
утилизационный сбор в размере от 7 тысяч до 30 тысяч. Но закон же не будет обратной силы 
иметь. 

Унікальні стародавні фрески 14 століття знайшли на Закарпатті 

Унікальні стародавні фрески 14 століття знайшли на Закарпатті. На реліквіях зображені 
історії життя Ісуса Христа. Зокрема, "Тайна вечеря" та "Зрада у Гетсиманському саду". 

Фрагменти розпису відкрив у святилищі Вишківської реформаторської церкви 
реставратор Йожеф Лангі під час дослідницьких робіт. Каже, це одне з найвагоміших 
церковних відкриттів у регіоні за останні 30 років. 

Анна Герман про Януковича, Медведчука і перстень  

Радіо Свобода, Ваша Свобода 

Гості «Вашої Свободи»: Ганна Герман, заступник голови Комітету Верховної Ради 
України з питань прав людини, національних меншин і міжнаціональних відносин. 

Ірина Штогрін: Пані Герман, коли Ви переходили з адміністрації президента на роботу у 
парламент, сказали, що обираєте найважчі сфери роботи – права людини і питання європейської 
інтеграції. Навіть сказали, що вибір цей хороший, на Вашу думку, бо на найскладніших 
напрямках немає конкурентів. 

З огляду на останні Ваші публічні дискусії, зокрема з Віктором Медведчуком і з колегою 
по парламентській фракції Олегом Царьовим, видно, що конкуренти є. Можливо, вже навіть 
з’явилися вороги. 

Скажіть, будь ласка, те, що Олег Царьов зробив цю заяву, означає, що він її погоджував з 
Олександром Єфремовим і що це позиція фракції в цілому?  – Це треба запитати в Олега 
Царьова. Я знаю позицію президента. Я знаю, що президент ішов на вибори з програмою. І 
серед програмних засад президента України був напрям на європейську інтеграцію, на 
стандарти. 

Президент під час свого першого візиту до Брюсселя, який він зробив відразу після 
інавгурації, чітко заявив, що він хотів би, щоб Україна стала Україною європейських 
стандартів, щоб у цій державі, в нашій державі,були стандарти права, стандарти захисту прав 
людини, стандарти захисту здоров’я людей, європейські стандарти, стандарти життя людини, 
побуту, стандарти європейських цінностей, моральних у тому числі. 

– Ви називаєте речі, за які проголосують обома руками всі люди, які нас слухають. 

  

– Президент ішов на вибори з цією програмою. І жоден крок президента донині не 
свідчив, що президент відступив від свого європейського вибору. Усі заяви президента, всі його 
кроки, його реформи спрямовані на те, щоб Україна стала в майбутньому державою високих 
європейських стандартів. 

– Пані Герман, чи допомагає фракція і його партія? 

Оскільки Партія регіонів завжди виділялася на тлі українського політикуму тим, що там 
була дуже чітка дисципліна, якщо ж виступали з якоюсь позицією, то ця позиція була 
узгоджена, і всі говорили одне і те ж саме. Зараз у цьому питанні ми маємо просто багато думок 
і навіть прямо протилежних. 

– Смію Вам заперечити. По-перше, я хотіла б сказати про те, що, ставши президентом 
України, президент Віктор Янукович перестав бути лише лідером Партії регіонів і фракції 
Партії регіонів, він став лідером українського народу. І думка українського народу, становище 
українського народу у справі євроінтеграції є для нього пріоритетом. 

Друге. Я – яскравий приклад того, що у Партії регіонів немає аж такої єдності думок. 
Згадайте, наприклад, голосування по геноциду, по визнанню Голодомору геноцидом, коли я 
голосувала… 



 

Інформаційне    управління    Апарату    Верховної    Ради    України    

 

20 

– Так, Ви маєте право на особливу думку. 

– Чому я маю право? Я собі беру це право! У партії, у фракції Партії регіонів маєш право 
на те, що ти собі сам береш, на що ти сам себе налаштовуєш. Є різні думки. 

– Це означає, що таких сміливих, як Ви, там немає більше? 

– Чому? Якщо Царьов виступив, наприклад, проти президентської лінії, а фракція Партії 
регіонів вважається фракцією, яка підтримує лінію президента, значить, є відважні. 

Є багато у нас відважних людей, які дозволяють собі висловлювати ті думки, які їм 
пасують. І це свідчить, що ми  не мілітарна фракція. Ми не «Біле братство». Ми фракція, де 
можна висловлювати свою думку особисту, можуть разом дискутувати між собою різні члени 
фракції. Я вважаю, що це нормально, це в порядку. І ми повинні тішитися з того. Бо якщо ми 
будемо мати міліарну фракцію, де не можна висловлювати інших думок, то це дуже поганий 
сигнал для демократії, для демократичного процесу. 

– Тобто,не йдеться про розкол? 

Оскільки президент має чітку позицію щодо євроінтеграції. Ви її, власне, щойно ще раз 
нагадали нашим слухачам. А заступник голови парламентської фракції Партії регіонів Олег 
Царьов у своєму інтерв’ю зокрема «Форбсу» сказав, що на останній зустрічі президентів 
України і Росії Путін дав зрозуміти Віктору Януковичу, що, якщо Україна не дослухається до 
думки Росії, не вступить у Митний союз, а вибере асоціацію з ЄС, Кремль виставить 
проросійського кандидата. І не виключено, каже Олег Царьов, що це буде Віктор Медведчук. 

– Я не думаю, що Царьов був на зустрічі двох президентів. І ще більше не думаю, що він 
знає, про що вони там говорили. 

– Але Медведчук знає, оскільки Путін поїхав прямо після зустрічі з Віктором 
Януковичем до Медведчука. 

– Я думаю, що вам треба Медведчука запросити тут до студії і про все у нього докладно 
запитати. 

Я знаю позицію президента України, бо він її ніколи не приховував, він її завжди 
публічно висловлював. Я знаю, що президент Росії не буде щось нав’язувати Україні. 
Президент Росії розуміє, що Україна – незалежна держава, і це український вибір, це вибір 
народу України. Я думаю, що всі ми тут, можливо, дещо згущуємо фарби. 

– Дай Боже! 

Але Віктор Медведчук буквально днями заявив, що ці Ваші коментарі не в тему. 
Даруйте, я цитую те, що він написав на сайті «Українського вибору». Він каже, що якраз ті 
«євроінтегратори» ніколи не питали думку народу про те, чи хоче він у Європу. «Не спромігся 
запитати думку українського народу, затягуючи країну у пастку під назвою «асоціація з ЄС», – 
написав пан Медведчук. 

– Я не знаю, чи питав Віктор Медведчук у народу, чи він не хоче в Європу. Принаймні, я 
жодного разу жодного висловлювання від загалу українського, тобто він громадських 
організацій, яких дуже багато незалежних в Україні, від відомих політиків, від авторитетних 
людей, від простих громадян України… 

От спробуймо зробити експеримент. Увімкніть телефонні дзвінки. Якщо люди будуть 
дзвонити і казати, що вони не хочуть європейських стандартів, що вони не хочуть 
євроінтеграції, будемо вважати, що Медведчук має рацію, будемо вважати, що Медведчук 
запитав в українського народу, що український народ не хоче європейських стандартів. 

– Ми робимо ці опитування і маємо якраз те, що ближче до Вашої позиції. 

Мені приємно, що Віктор Володимирович читає думки такої скромної людини, як я. Він 
просто вже заскучав за публічним життям. Віктор Володимирович вважає, що Україна не 
повинна йти до європейських стандартів. Я і більшість українців вважаємо, що це єдиний шлях 
для українського майбутнього 

– Мені, звичайно, приємно, що Віктор Володимирович читає мої скромні думки. Такий 
знаменитий юрист, багатий чоловік читає думки такої скромної людини, як я, і пробує зі мною 
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дискутувати. Я думаю, що він просто вже засумував, заскучав за публічною дискусією, за 
публічним життям. І це добре, це приємно, коли люди в Україні мають право вільно, публічно 
висловлювати свої думки. 

Віктор Володимирович вважає, що Україна не повинна йти до європейських стандартів. 
Я і, судячи з останніх соціологічних опитувань, більшість українців вважаємо, що це єдиний 
шлях для українського майбутнього. Якщо є ще хтось третій, хто знає третю дорогу… 

– Давайте послухаємо третього – слухача. 

Слухачка: Зрозуміло, ми всі хочемо жити за європейськими стандартами. Це все 
зрозуміло. Але є, наприклад, деякі моменти, які дивують. Коли нам розказують представники, 
наприклад, МЗС про те, що в нас буде зразу відверто безвізовий в’їзд у Європу, у нас будуть 
стандарти. 

У свій час пан Огризко розказував, що, якщо ми приєднаємося до НАТО, всі пенсіонери 
України будуть одержувати від НАТО, розуміється, пенсії європейського масштабу. 

Мені здається, що треба бути посадовцям більш делікатними і більш реально описувати 
ситуацію, те, що нас чекає. Це перше. 

А друге, пані Ганно, конкретно до Вас питання. Скажіть, будь ласка, чи звертаються до 
Вас люди з українського загалу зі своїми проблемами? І наскільки Ви маєте змогу 
ознайомлюватися з тими листами? 

Особисто я зверталася до Вас, але, на жаль…. Не буду озвучувати, що в результаті 
одержала. Я не хочу Вас образити ні в якому разі, але ті люди, які Вас оточують, є Вашими 
референтами, секретарями, хай будуть уважнішими до простих людей, як ми кажемо. 

– Якби Ви були такі ласкаві і назвали своє ім’я, прізвище або дали режисеру телефон, я 
відразу ж після ефіру Вам зателефоную, і ми подивимося, яким було Ваше прохання, яким був 
Ваш лист. Я обов’язково відреагую. Я думаю, що ми тут на місці відразу, на Радіо Свобода, все 
це вирішимо по мірі моїх можливостей. 

– От щодо візового режиму. 

– Ми добиваємося. І це мета українського уряду, щоб українці мали відкритий в’їзд у 
світ, щоб світ для українців був відкритий, щоб вони в’їжджали в Європу без віз. Це є наша 
мета. Її ніхто не заперечує. І, безперечно, після вступу України до ЄС, остаточного вступу, 
українці будуть мати такий вступ, українці будуть мати, я сподіваюся, ще раніше безвізовий 
режим, тому що у цьому напрямі дуже багато зроблено. 

Стосовно ж того, що люди, колишні чиновники, Огризко робив якісь заяви про натівські 
пенсії, то я думаю, що це правильніше було б питання не до мене, тому що пан Огризко ніколи 
не належав до нашої команди. 

– Про заяви теперішньої команди. Уряд повідомив, що виділяє кошти з бюджету на 
створення позитивного іміджу України, тобто конкретним ЗМІ закордонним будуть давати 
якісь теми вочевидь (я не знаю, я це просто так інтерпретую) і платити гроші за те, щоб 
розповідали щось хороше про Україну. 

Пані Герман, на Вашу думку, чи це правильний підхід? І як ефективно можна було б ці 
державні кошти використати? 

– Імідж України можна зробити добрими ділами. А для того, щоб світ знав ці добрі діла, 
треба частіше спілкуватися із західними журналістами. Треба їх запрошувати, давати їм 
інтерв’ю, самому їздити по європейських столицях, говорити з журналістами. І це зовсім не 
коштує ніяких грошей. 

Я не знаю, що там виділив уряд для, як Ви сказали, іміджу. Я знаю, що на вчорашньому 
засіданні уряд виділив величезні кошти на побудову пам’ятника Голодомору у Вашингтоні. 
Минулого разу, коли я була на Радіо Свобода, ми тут вперше заторкнули цю тему, тоді ми 
пообіцяли людям, що такий пам’ятник буде. 

Уже тоді доброчинні кошти на спорудження цього пам’ятника виділив Дмитро Фірташ, 
який, до речі, фінансував дуже багато будівництв багатьох святинь, зокрема греко-католицький 
храм, Український католицький університет у Львові, реставрував своїми коштами Святу 
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Софію біля Риму, греко-католицький храм. І Дмитро Фірташ був такий ласкавий, виділивши 
кошти для будівництва цього пам’ятника тоді, коли існувала загроза, що буде зрив цього. 

Тому що, якби до червня ми не почали процес спорудження цього пам’ятника, уряд 
США забрав би цю ділянку в України. І ми сьогодні вже не могли б говорити про виділення 
коштів урядом. 

Але оскільки зараз уряд виділив ще кошти на цю всю справу, то у нас тепер є 
суперлюксус, і ми зможемо мати у Вашингтоні цілий український центр історико-культурний, 
можливо, вдасться купити будинок, буде пам’ятник Голодомору, буде музей у цьому будинку, 
буде культурний центр. І я дуже тішуся з цієї речі. І я думаю, що уряд тут, виділивши кошти, 
вчинив дуже правильно. 

Стосовно коштів якихось там іміджевих, то я про це не знаю. Але я знаю одне: імідж 
робиться добрими справами, відкритою позицією, чесним обличчям і частим спілкуванням з 
журналістами. 

– Бачите, як. Віктор Ющенко зробив добру справу, посприявши створенню пам’ятника і 
центру пам’яті жертв Голодомору в Києві і по всій Україні, Віктор Янукович – у Вашингтоні. 

Але ж нас як громадян має цікавити те, чи ці жертви отримали належне вшанування 
від нас живих зараз тут, в Україні? Скільки в Україні таких місць, де трава росте над 
могилами? 

А це питання, моя дорога, ми повинні ставити самі собі. Не можна все звалювати на 
владу. Ми громадяни. І якщо у нашому селі не можна громадою поставити хрест і піти та 
посадити квіти, а казати, що там трава заростає, не треба чекати, що президент приїде наші 
могили виполювати. Ми за своїми могилами повинні самі пильнувати. Я вважаю, що це 
правильна постановка питання в суспільстві, яке намагається бути громадянським. 

– Запитання ще одного слухача. 

Слухач: Я дуже хотів би, щоб наш народ жив так по-європейськи, як живуть і Янукович, 
і вся Партія регіонів, і всі комуністи, які там лікуються, які там тримають свої багатства, яких 
діти там відпочивають і самі відпочивають у Європі під захистом ЄС. Бо вони до Путіна не 
їдуть, туди під захист. 

Але таке питання: чи багато у Путіна компромату на Януковича? Чи достатньо буде, 
щоб змусити його піти до Росії і Китаю? 

– Ось яке питання, пані Герман – про компромат! 

– Цікаве питання. Я думаю, що преса, яка мала довгий час, відколи Янукович у великій 
політиці, багато замовлень на компромати проти нього, вже писала такі несусвітні речі, що я не 
знаю, що ще можна вигадати, щоб нашкодити іміджу Януковича. Як бачите, він з усім цим 
упорався. Бо бруд не прилипає до нього, на щастя. Він робить свою справу, робить упевнено, 
йде впевнено. 

Стосовно життя по-європейськи, то, знаєте… 

– Різниця рівня життя людей, народу, і еліти української. 

– У всьому світі є різниця між життям еліти і народу. Це так. Але я хотіла б звернути 
увагу на те, що стандарти європейські – ми часом дуже спримітизовано сприймаємо цей вислів. 
Це насамперед цінності. 

– Людям властиво спрощувати. 

– Це насамперед те, чого не купиш за гроші. Це вміння жити чесно. Це вміння мати ті 
засади… 

– Жити за законом. 

– Жити за законом. Це мати ті засади, які ти робиш не тому, що ти боїшся, а тому, що ти 
маєш у серці якісь переконання. Моральні цінності – це більший стандарт. І ми в Україні 
будемо мати більшу з тим проблему, аніж з економічними проблемами. 

– Ми вже маємо. Згадайте Врадіївку. 

– Абсолютно! Так. 
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Економічні проблеми дуже легко полагодити. Варто запустити цей механізм на ріст 
ВВП, який давав би можливість збільшувати пенсії і так далі, то все буде краще. Але свідомість 
людей, ментальність людей – повернути високу культуру відносин між людьми, повернути 
християнські цінності, ту просту засаду «люби ближнього свого, як самого себе», то для цього 
потрібні століття, для цього потрібно, щоб демократія в Україні мала стільки років, як, скажімо, 
британська. І так далі. 

– Пані Герман, Ви–  людина досвідчена, з величезним досвідом. І ось таке питання. 
Спрощу, як це властиво народу. Скажімо, Україна таки підпише угоду про асоціацію. Ви 
людина дуже екстравагантна. Вас таблоїди весь час демонструють, як зразок уміння так 
одягатися, що це просто викликає захват у жінок і в чоловіків. А якщо подивитися на те, як 
одягаються Ангела Меркель чи Кетрін Ештон, то це такий традиційний демократичний 
європейський стандарт, це не так, як одягаєтеся Ви. 

– Кожна жінка має свій стиль. Знаєте, у Парижі кажуть: смак коштує більше, ніж гроші. 
Треба мати добрий смак. І коли ти маєш добрий смак, ти можеш допасувати одне до одного так, 
що, здається, що то – Бог зна де і як. 

– А насправді ні? Мається на увазі, що це не такі коштовні перли, як може видатися.? 

– Ні. Дивіться, у мене зараз на руці перстень, який я зробила з… Це такий дротик від 
крапельниці. Це коли я була хвора, у мене був інфаркт, то у мене була крапельниця. І я відтяла 
кавалок тієї крапельниці, приліпила штучну перлину і зробила, як писав поет, з того перстень. І 
всі ходять і питають: Боже мій, який дизайн! Від якого це дизайнера? 

Словом, у Парижі казали: смак коштує більше, ніж гроші. Кожна жінка вибирає свій 
стиль. Меркель у її стилі. А це теж достатньо дорогі костюми вона носить. Але в неї стиль 
такий, що це виглядає ось так. Ви дуже елегантна в цьому льоні. Я елегантна в… 

– Боюся, ми з Вами відійшли від теми євроінтеграції. 

– Ви самі мені її нав’язали, цю тему. Я елегантна в моїй крапельниці… у персні з 
крапельниці. Можна мати дуже багато грошей і виглядати вульгарно. Так, як виглядають 
дружини деяких антиєвроінтеграторів… 

– О! 

– Скажімо так. 

– Я недарма, як Ви кажете, Вас примусила увійти в цю тему. 

Повернімося до стилю і до логіки у політиці. 

Ви ж знаєте, що Олег Царьов посилається на юридичний висновок, зроблений 
компанією, яку очолює заступник Віктора Медведчука по «Українському вибору». І я нагадаю, 
що там ідеться про те, що чинні норми Конституції не дають можливість Україні підписати 
угоду про асоціацію. 

Якщо коротко, то це зводиться до того, що, мовляв, в української влади заберуть ті 
важелі, які дають їй можливість ухвалювати самостійні рішення. 

Уряд оприлюднив на своєму сайті проект угоди про асоціацію. Кожен може з ним 
ознайомитися. Але, наприклад, ми, журналісти, не бачимо контраргументів юристів, таких, як, 
скажімо, Портнов, позиції Медведчука і цього центру, який зробив цю юридичну розвідку. 

– Чи Ви читали з цього приводу роздуми пані міністра юстиції Олени Лукаш? 

– Так, це є. Учора вона робила відповідні заяви. 

– Я думаю, що дискусія, яку нам нав’язав Віктор Медведчук, дуже корисна для нашого 
суспільства, вона згуртує наше суспільства, вона згуртує навколо президента всіх 
єврооптимістів, всіх людей доброї волі, які не хочуть різкого повороту назад основного 
напрямку української зовнішньої політики. І я думаю, що Медведчук, думаючи, що він зробить, 
можливо, Януковичу якусь прикрість, насправді зробить йому дуже корисну справу, бо він 
згуртує навколо нього людей, які справді підтримують президента у євроінтеграційному 
напрямі розвитку України. 
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– Ознака часу – це те, що дискусії зараз точаться в соціальних мережах. Зокрема Радіо 
Свобода має такий досвід, якщо хтось має, хай ще повідомить про це, що, наприклад, якщо ми 
хочемо повідомити про якісь порушення з боку чиновників (в основному, це стосується наших 
інформаційних запитів) і пишемо це, скажімо, на офіційній сторінці прем’єр-міністра Миколи 
Азарова або на офіційній сторінці у мережі «Фейсбук» Партії регіонів, то буквально за 2-3 
хвилини цей допис зникає. 

Якщо подивитися на ці стрічки, то ми бачимо там лише позитивні розповіді про те, як 
добре працює уряд, як ще одну хорошу справу зробили і так далі. Але там немає того балансу, 
який вказує на реальне сприйняття життя. 

– Чи Ви бачили десь у світі уряд, який сам про себе щось погане казав би? Я не бачила. 

– Але ж це – соціальне мережа, а не… 

– Я думаю, що правильно уряд робить, що свої сили акумулює для того, щоб показувати 
і тих людей, які його підтримують. Бо тих, хто критикує уряд, достатньо. Повірте мені, що 
справді в Україні уряд робить багато речей, про які не знають люди. 

Чому ми часом програємо пропагандивно? Тому що нинішня влада не має достатньо 
добрих спікерів, достатньо людей, які проводили б ефективні комунікації з суспільством. 

– Ви їх не бачите? 

– Я думаю, що їх дуже бракує нинішній владі. Нинішня влада повинна розширювати це 
коло своїх прихильників, які вміють добре говорити, які вміють не тільки критикувати уряд, а й 
показувати те, що він добре робить. 

– Якщо людина говорить чесно, то їй вірять. А для цього треба, щоб це було не за 
гроші, а за переконання. 

– Не завжди. Є люди, які говорять за гроші так уміло, що їм вірять. 


